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Abstract (en)
[origin: MX2015006135A] A protection helmet includes a crown provided with a frontal part and an occipital part including an inner occipital part, a
neckband having an inner surface designed to be in contact with a user's head, and articulation means configured to allow passage of the neckband
from a use position to a storage position of the protection helmet. In the storage position, the neckband is folded into the occipital part of the crown
so that the inner surface is facing the inner occipital part of the crown.

Abstract (fr)
L'invention concerne un casque de protection (1) comportant une calotte (2) dotée d'une partie frontale et d'une partie occipitale comprenant une
partie occipitale interne (2a), un serre-nuque (3) ayant une face interne (3a) destinée à être en contact avec la tête d'un utilisateur, et des moyens
d'articulation (6) configurés pour permettre le passage du serre-nuque (3) d'une position d'utilisation à une position de rangement du casque de
protection (1). En position de rangement, le serre-nuque (3) est rabattu dans la partie occipitale de la calotte (2) de sorte que la face interne (3a) soit
en vis-à-vis de la partie occipitale interne (2a) de la calotte (2).
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